



# Trump firma orden para desarrollar un escudo antimisiles como el israelí

**EE.UU.** Mandatario puso rúbrica al proyecto del escudo de defensa a bordo del Air Force One y fue bautizado como "Cúpula de Hierro estadounidense". Sobre el conflicto con Colombia, afirmó que le deja una lección: "La paz se logra con fuerza".

Agencias

**E**l presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó una orden ejecutiva para desarrollar un escudo de defensa antimisiles bautizado "Cúpula de Hierro estadounidense", así como tres otras órdenes que revierten varias iniciativas de la administración anterior relacionadas con el Ejército.

En su orden, Trump pidió un sistema de defensa de antimisiles multinivel capaz de contrarrestar una serie de amenazas al país, que incluye el desarrollo y despliegue de interceptores basados en el espacio

## REAGAN

Establecer una opción para derribar misiles desde el espacio es algo que Washington no se había propuesto desde que Ronald Reagan anunció la Iniciativa de Defensa Estratégica, conocida comúnmente como "Guerra de las galaxias", en la década de 1980. El sistema nunca llegó a desarrollarse por su costo y las limitaciones tecnológicas.

Trump firmó las órdenes a bordo del Air Force One, dijo a la prensa el secretario de personal de la Casa Blanca, Will Scharf.

"La primera es una orden ejecutiva que reincorpora a los miembros del Ejército que fueron despedidos o forzados a separarse debido a los mandatos de vacunación. El segundo punto fue una orden ejecutiva que establece un proceso para desarrollar lo que llamamos una Cúpula de Hierro estadounidense; un escudo de defensa antimisiles integral para defender la patria



EL PRESIDENTE DE EE.UU., DONALD TRUMP, FIRMÓ A BORDO DEL AIR FORCE ONE LA ORDEN PARA DESARROLLAR UN ESCUDO DE DEFENSA ANTIMISILES.

estadounidense", dijo Scharf.

"La tercera orden ejecutiva que firmó el Presidente Trump se relaciona con la eliminación del radicalismo de género en el Ejército, y la cuarta trata sobre la eliminación de las oficinas de diversidad, equidad e inclusión dentro del Ejército", agregó.

## COLOMBIA

Paralelamente, dos aviones de la Fuerza Aérea Colombiana ate-

rrizaron ayer en Bogotá con 201 ciudadanos deportados por EE.UU.

En el Air Force One, Trump había afirmado que el conflicto diplomático con Colombia le había dejado la lección de que su filosofía de "la paz se logra con fuerza", tras ser consultado por la prensa sobre qué había aprendido de dicha disputa.

Además, sostuvo que finalmente "todo salió muy bien

con Colombia". "Agradezco que hayan aceptado hacer lo que queríamos", afirmó.

Trump también defendió la labor de los agentes migratorios y dijo que están haciendo "un trabajo fantástico", deportando a "criminales peligrosos" a un ritmo "tremendo" fuera de EE.UU.

"¿Lo pueden imaginar? Tienen asesinos, narcotraficantes, pandilleros, asesinos de todo ti-

po, y no quieren que vayan esposados. ¿Les gustaría ser los 2 pilotos que van delante en el avión y que haya 300 personas a bordo que son asesinos, narcotraficantes y de todo tipo, y que tengan que volar con ellos sin esposas?", se preguntó.

"No tiene ningún sentido, pero al final todo ha salido muy bien con Colombia. Agradezco que hayan aceptado hacer lo que queríamos", insistió.

## Temor por inicio de redadas en N. York

El miedo se ha apoderado de los inmigrantes con un estatus irregular en Nueva York y muchos han optado por sacar a sus hijos del colegio ante el riesgo de ser arrestados en su camino de ida o regreso a las clases en algunas de las redadas prometidas por Trump y que comenzaron a materializarse en la ciudad. El Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de EE. UU. (ICE) anunció el lunes que arrestó a 1.179 inmigrantes, un nuevo máximo diario, tras la promesa de la Administración Trump de acelerar las redadas y detenciones.

Las deportaciones ordenadas por Trump derivaron este domingo en una crisis sin precedentes en la relación con Colombia, el mayor aliado de EE.UU. en Latinoamérica por décadas.

Después de que el presidente colombiano, Gustavo Petro, rechazara recibir los dos aviones con migrantes deportados, Trump anunció la imposición de aranceles del 25% a Colombia y advirtió que en una semana subirían al 50%, además de revocar visados.

En respuesta, Petro ordenó aplicar el principio de reciprocidad. Tras varias horas de tensión diplomática, ambos países anunciaron por la noche una resolución del conflicto, con el levantamiento de las restricciones una vez aterrizaran los primeros aviones en Bogotá.